

1 **Ata da reunião Extraordinária da Congregação da Escola de Comunicação da UFRJ de 5 de junho de 2019.**

2 Ao quinto dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, na sala do gabinete da Direção da Escola de  
3 Comunicação, realizou-se a reunião presidida pela professora **Ivana Bentes** – Diretora da Escola de  
4 Comunicação; professora **Carine Prevedello** – Diretora Adjunta de Graduação; professor **Evandro Vieira**  
5 **Ouriques** – Chefe do Departamento de Expressão e Linguagens. Estavam presentes ainda, os professores **Jonas**  
6 **Federman** representante dos professores Associados; **Andreia Rezende Vianna**, representante dos professores  
7 Assistentes; **Paulo Cesar dos Santos Marinho** representante do coletivo de técnico-administrativos e ainda os  
8 representantes discentes **Ana Maria Miranda e Daniel Lucas de S. Batista**. Estava presente ainda o professor  
9 **Sandro Torres**, vice-diretor de graduação e a professora **Gabriela Lírio Rangel Monteiro** – Coordenadora Geral  
10 da Pós-graduação da Escola. A professora Ivana Bentes, Diretora desta Unidade de Ensino Superior que  
11 mandara convocar a Reunião Extraordinária, declarou-a instalada e solicitou ao servidor técnico-administrativo  
12 Luiz Fernando de Oliveira, chefe de gabinete, que secretariasse os trabalhos. Dando início a reunião foi  
13 analisado o ponto Único: Atualização do Regimento. O professor iniciou seu relato pela leitura das sugestões  
14 elaboradas pelo coletivo do seu departamento. A professora Ivana iniciou a reunião, informando que por conta  
15 anteriormente disponibilizado para servir de base para eventuais sugestões era outra, sendo que este já foi  
16 enviado a todos os membros. Informa ainda que os departamentos ainda farão suas análises e sugestões, o que  
17 não foi feito ainda. O professor Evandro Vieira Ouriques, chefe do Departamento de Expressão e Linguagens  
18 relata que na reunião do seu colegiado, ocorrida neste mesmo dia de hoje, foi indicada uma comissão interna  
19 do Departamento que está encarregada de fazer as sugestões ao Regimento e, que o prazo final, deliberada  
20 nesta reunião, será no dia 20 de agosto do corrente e, que após isso será encaminhado para discussão em  
21 congregação. Dando continuidade a professora Ivana Bentes informa que o Centro Acadêmico encaminhou  
22 pelo email suas sugestões. Ao iniciar a leitura das sugestões enviadas, a representante discente Ana Maria  
23 Miranda pede a palavra para relatar que estas sugestões enviadas anteriormente se basearam naquele texto  
24 anterior e que neste novo, já recebido, contempla parte das sugestões. Relata que os alunos fazem esse tipo de  
25 trabalho (do centro acadêmico) sem tempo específico, ou seja, durante seu tempo de estudo na escola e, que  
26 por conta daquele texto antes enviado houve reuniões para deliberação, o que deverá ser novamente feito.  
27 Continuando a representação falou da preocupação com a relação acessibilidade, se isso seria objeto de tema  
28 no regimento, informando que existe uma comissão interna da eco, que está incumbida de encaminhar à  
29 DIRAC as necessidades na nossa escola, setor esse que é o, na estrutura da UFRJ responsável pelo tema, onde  
30 tem existe uma estrutura montada, dinheiro para colocação de rampas ou outros meios de acesso, em suma  
31 todos os meios para atender a demanda necessária para acessibilidade nos espaços da universidade, que  
32 necessitem. A professora Ivana Bentes reforça que o tema acessibilidade é um tema que deveria ser  
33 conversado com a direção administrativa da eco e pergunta: será que vale a pena termos no nosso regimento  
34 um setor que vai cuidar só da acessibilidade ou não? A representante discente Ana Maria Miranda lê um texto,  
35 sobre o tema acessibilidade, com possível criação de uma comissão que analisasse situações de  
36 vulnerabilidade, a professora Ivana pergunta se seria uma comissão permanente ou não, que a ideia é muito  
37 boa, mas que realmente não deve constar no regimento. O professor Evandro Vieira Ouriques, compreende a  
38 preocupação da representação estudantil, mas exemplifica dizendo que se o tema “sustentabilidade” se  
39 tornasse “superimportante”, não que dizer que deveria fazer parte do Regimento. Que a ideia de se criar uma  
40 comissão interna seria ótimo, mas como ela seria composta, por quais membros. A representante discente

41 disse que ele deveria também atender docentes e técnicos. O representante técnico relata que esta em curso  
42 um Planejamento da Segurança Física e Patrimonial, que já foi realizada uma primeira reunião e que  
43 formalizará convite para o Centro Acadêmico participar de uma próxima, reunião essa que contará com os  
44 demais administradores de prédio do campus da praia vermelha, ressaltando que uma das temáticas neste  
45 planejamento versa sobre acessibilidade. Continuando a reunião a professora Ivana Bentes fala da  
46 preocupação com a situação do Centro Acadêmico, com a separação dos cursos, fazendo com que a  
47 representação discente na congregação ficasse “inchada”, ou seja, tendo dois representantes por cada curso, hoje  
48 teríamos vários representantes. A discente Ana Maria Miranda relata que isso já foi objeto de discussão e que o  
49 centro acadêmico passaria a ser Diretório acadêmico, englobando todas as habilitações (que hoje compõem o  
50 curso de Comunicação Social) e curso de jornalismo (já com entrada em separado do curso de comunicação  
51 social), além de atender o curso de direção teatral também. A professora Gabriela Lírio Gurgel Monteiro –  
52 Coordenadora Geral da Pós-graduação acredita que deveria haver representação discente dos alunos da pós-  
53 graduação, o que não ocorre atualmente. Antes de finalizar a reunião, o secretário informa que em razão do  
54 calendário específico de Atualização do Regimento, teremos duas reuniões da congregação na próxima  
55 semana, no dia 12 de junho, uma ordinária, com início previsto para 14 horas e a terceira reunião  
56 extraordinária específica, referente a atualização do regimento e, que será logo após o encerramento da  
57 ordinária. Nada mais a tratar, a professora Ivana Bentes presidente desta reunião, declara encerrados os  
58 trabalhos e eu, Luiz Fernando de Oliveira, secretário desta reunião, assino e dou fé neste documento.